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Effet des  PGPR (Pseudomonas spp. fluorescents) sur le biocontrôle  et l’induction  de la

résistance systémique  (IRS) chez la tomate vis-à-vis de la fusariose vasculaire



Certaines bactéries bénéfiques de la rhizosphère (rhizobactéries) contribuent à la gestion des

maladies des plantes, avec des pratiques respectueuses de l’environnement, en stimulant les

défenses naturelles chez l’hôte et/ou en assurant le biocontrôle direct des bioagresseurs.

L’objectif de ce travail consiste à mettre en évidence l’induction de la résistance systémique

et le biocontrôle chez la tomate vis-à-vis de la fusariose vasculaire (Fusarium oxysporum f. sp.

lycopersici), en utilisant deux souches rhizobactériennes (Pseudomonas fluorescens C7R12 et

Pseudomonas putida DS131). A cet effet, l’essai préliminaire d’antagonisme in vitro a montré des

inhibitions appréciables et variables de la croissance mycélienne, selon les souches bactériennes

et selon les milieux de culture, avec un maximum d’inhibition de 47,13 %. L’expérimentation in

situ a été réalisée en deux systèmes : split root pour l’induction de la résistance systémique et

classique pour le biocontrôle.Les effets bénéfiques des rhizobactéries appliquées ont été démontrés

avec un ralentissement d’évolution et du développement de la maladie. Des taux de bioprotection

considérables sont notés, notamment en système split root. Ces taux se révèlent particulièrement

importants en réduction des indices de Mckinney (sévérités) (37,17 % à 71,88 %) que des

niveaux d’infection (7,41 % à 35,83 %). La gravité de la fusariose vasculaire a enregistré une

réduction notable des degrés symptomatologiques chez les plants bactérisés par rapport aux

témoins positifs. En plus de ces effets de biocontrôle et d’induction de la résistance systémique,

l’application des Pseudomnas spp. fluorescents a engendré des situations de phytostimulations se

traduisant par des gains dans la biomasse et une nette amélioration des aspects physiologique et

biochimique (chlorophylle totale, proline et protéines totales). Globalement, nos résultats montrent

que l’application des Pseudomonas spp. fluorescents induit une tolérance chez les plants de tomate

vis-à-vis de la fusariose vasculaire, selon les potentialités exprimées, en stimulant les défenses

naturelles et/ou en agissant par antagonisme direct sur le parasite.

Mots clés : Pseudomonas spp. fluorescents, Bioprotection, Induction de la Résistance

Systémique, Phytostimulation.

Effect of PGPR (Pseudomonas spp. fluorescents) on biocontrol and the induction of systemic

resistance (ISR) in tomato againstfusarium wilt



Some beneficial bacteria in the rhizosphere (rhizobacteria) contribute to the management of plant

diseases with environmentally friendly practices, stimulating the natural defenses in the host and/

or by direct biocontrolofpest.

Our objective is to demonstrate the induction of systemic resistance and biocontrol in tomato

against fusarium wilt (Fusarium. oxysporum f. sp. lycopersici), using two strains of rhizobacteria

(Pseudomonas fluorescens C7R12 and Pseudomonas putida DS131). For this purpose, the

preliminary test of antagonism in vitro showed significant inhibitions and variable mycelial growth,

according to the bacterial strains and in the culture media, with maximum inhibition (47,13 %).

The in situexperimentwas conducted in two systems: split root for the induction of systemic

resistance and classical for biocontrol. The beneficial effects of rhizobacteria applied have been

demonstrated with a slowdown of evolution and development of the disease. Considerable rates of

bioprotection are noted, in particular in split root system. These rates are especially important in

reducing indices Mckinney (severity) (37,17 % to 71,88 %) than the levels of infection (7,41 % to

35,83 %). The gravity of fusarium wilt has been a significant reduction in symptomatology degrees

compared to positive controls. In addition to these effects of biocontrol and induction of systemic

resistance, the application of Pseudomnas spp. fluorescents has led to situations phytostimulations

resulting in gains in biomass and a significant improvement in physiological and biochemical

aspects (total chlorophyll, total protein and proline). Globally, our results show that the application

of Pseudomonas spp. fluorescents induced tolerance intomato plantsagainst fusarium wilt, as the

potential expressed by stimulating the natural defenses and/or acting in direct opposition to the

parasite

Key words: Pseudomonas spp. fluorescents, Bioprotection, Induction of Systemic Resistance,

Biophytostimulation.
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